

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dari hasil dan pembahasan penelitian di bab sebelumnya, penelitian ini dimaksudkan untuk mengkaji pengaruh pertumbuhan sektor pertanian dan sektor pengangkutan dan komunikasi terhadap penyerapan tenaga kerja di Indonesia pada tahun 2005-2011, dari hasil analisis data yang dilakukan dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Pertumbuhan sektor pertanian dan sektor pengangkutan-komunikasi mampu menjelaskan keragaman nilai pada variabel penyerapan tenaga kerja sebesar 78,78 persen sedangkan sisanya 21,22 persen dijelaskan oleh variabel-variabel lain yang berada diluar model penelitian.
2. Pertumbuhan sektor pertanian berpengaruh positif dan signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja di Indonesia pada tahun 2005-2011
3. Pertumbuhan sektor pengangkutan dan komunikasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja di Indonesia pada tahun 2005-2011

B. Implikasi

Berdasarkan uraian dari hasil penelitian dan pembahasan di bab sebelumnya, implikasi dari penelitian ini adalah:

Dari hasil penelitian bahwa peningkatan pertumbuhan sektor pertanian dan berpengaruh kepada penyerapan tenaga kerja di Indonesia. Pertanian dapat dilihat

sebagai suatu yang sangat potensial dalam bentuk-bentuk kontribusinya terhadap pertumbuhan dan pembangunan ekonomi nasional, seperti: Ekspansi dari sektor-sektor ekonomi lainnya sangat tergantung pada pertumbuhan output di bidang pertanian; Pertanian juga memiliki peranan sebagai sumber penting bagi pertumbuhan permintaan domestik bagi produk-produk dari sektor-sektor lainnya, Pertanian merupakan suatu sumber modal untuk investasi di sektor-sektor ekonomi lainnya; Pertanian merupakan sumber penting bagi surplus perdagangan karena dapat menjadi sumber devisa. Sehingga jika pertumbuhan sektor ini ditingkatkan dapat menambah penyerapan tenaga kerja pada sektor tersebut maupun sektor lainnya.

Selain itu dari hasil penelitian bahwa peningkatan pertumbuhan sektor pengangkutan dan komunikasi berpengaruh kepada penyerapan tenaga kerja di Indonesia. Sebagai sektor yang mendukung kelancaran terselenggaranya roda perekonomian, sektor pengangkutan dan komunikasi sangat penting peranannya. Sehingga peningkatan sektor ini dapat dilakukan melalui investasi baik asing dan domestik, dikarenakan sektor ini bersifat padat modal, tetapi sangat berpengaruh bagi pertumbuhan sektor lainnya sehingga dapat meningkatkan penyerapan tenaga kerja di Indonesia.

C. Saran

Atas dasar implikasi dari hasil pembahasan di atas, maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pemerintah selaku pemegang roda perekonomian harus mampu menciptakan kesejahteraan untuk masyarakatnya. Bergeraknya roda perekonomian setiap daerah salah satunya dengan menciptakan iklim investasi yang baik untuk investor dalam negeri maupun asing agar termotivasi untuk berinvestasi pada sektor-sektor perekonomian di setiap daerah Indonesia.
2. Indonesia merupakan negara yang memiliki potensi cukup besar dengan melimpahnya sumber daya manusia dan sumber daya alam yang ada. Selain itu juga Indonesia merupakan negara yang sangat strategis karena perbatasan dengan dua samudera dan dua benua. Sehingga Indonesia bisa menjadi jalur lalu lintas dunia yang strategis. Untuk itu pemerintah harus berusaha membuat kebijakan-kebijakan ekonomi yang dapat meningkatkan sektor pengangkutan dan komunikasi dalam membangun masyarakat Indonesia yang global.
3. Pemerintah harus mampu memajukan kedua sektor ini secara seimbang. Sehingga tidak hanya sektor pengangkutan dan komunikasi yang tumbuh dominan sebagai sektor penunjang tetapi juga sektor pertanian juga harus ditingkatkan mengingat sebagian besar penduduk Indonesia bergantung pada sektor pertanian yang berada di pedesaan.
4. Berdasarkan berbagai potensi sub sektor perikanan di Indonesia dan peluang yang dapat dicapai maka seharusnya pemerintah menitik beratkan pembangunan perikanan demi kesejahteraan bangsa. Diharapkan dengan pembangunan perikanan yang berkelanjutan mampu mendongkrak perekonomian nasional dan mengentaskan rakyat dari garis kemiskinan.